


A festa de aniversário foi iniciada no último dia 11 com o show do pernambucano Alceu Valença, na Praia de Piratininga

As comemorações dos 450 anos de Ni-
terói, que estão sendo preparadas pela Pre-
feitura, vão durar 15 dias e terão 20 shows 
em quatro palcos espalhados pela cidade: 
no Theatro Municipal; nas praias de Icaraí 
e Piratininga e no Parque Rural, no Enge-
nho do Mato. A programação é totalmente 
gratuita e inclui nomes como Alceu Valen-
ça, Vanessa da Mata, Gabriel Sater, Teresa 
Cristina, Alcione, Marisa Monte, Barão 
Vermelho e Detonautas. A festa começou 
no dia 11 de novembro e segue até o dia 
26. No próximo dia 22, data do aniversário 
da cidade, uma solenidade vai marcar o dia 
festivo. 

Com shows em diferentes locais da ci-
dade, o objetivo é descentralizar as celebra-
ções para facilitar a mobilidade de mora-
dores e turistas que prestigiarão a festa. A 
variedade de shows também promete agra-
dar todos os gostos. O prefeito Axel Grael 
afirma que as comemorações dos 450 anos 
de Niterói representam um marco para a 
cidade. 

“São 450 anos de história da nossa cida-
de, que se desenvolveu durante todos esses 
anos a partir da contribuição de cada nite-
roiense. Preparamos shows em que todos 
poderão comemorar essa data especial, in-
dependentemente da idade e do gosto mu-
sical”, explicou Axel Grael.   

As mulheres estão com tudo durante 
a festa dos 450 anos de Niterói e terão um 
dia só para elas. Além do esperado show de 

Niterói comemora 450 anos com shows de ar  stas 
como Alceu Valença, Marisa Monte e Alcione

Marisa Monte, no dia 18 de novembro, 
em Icaraí, a DJ Cris Pantoja e as canto-
ras Ella Z, Biab, Kell Smith e Vanessa da 
Mata se apresentam no dia 12, na Praia 
de Piratininga.

O primeiro dia de festa, que aconte-
ceu no último sábado (11), o público cur-
tiu o show do grande Alceu Valença na 
Praia de Piratininga. DJ Pinaud, Emer-
son Campos, Sávio e a banda Bicho Solto 
abriram a noite para o músico pernam-
bucano brilhar. 

O palco da Praia de Icaraí vai rece-
ber, no dia 19 de novembro, o show iné-
dito do encontro dos roqueiros do Barão 
Vermelho com os do Detonautas. Os 

niteroienses Dalto, Sabino e Biafra tam-
bém se apresentarão juntos em Icaraí no 
mesmo dia. No fim de semana dos dias 
25 e 26 de novembro, a Praia de Icaraí 
terá yoga e ginástica pela manhã. No fim 
de tarde, a sambista Teresa Cristina se 
apresenta no sábado e a marrom Alcio-
ne, no domingo.

No Parque Rural, neste dia 15, está 
prevista uma programação voltada para 
o universo sertanejo, com shows de 
Gabriel Sater e João Gabriel. A progra-
mação no palco do Engenho do Mato 
começa cedo, às 10h, com apresentação 
do DJ Guilherme Mello, Violúdico, Bia 
Bedran, Claudio Vieira e Lara Zuzarte. 

A solenidade dos 450 anos de 
Niterói será no Theatro Muni-
cipal, no dia 22 de novembro. A 
cerimônia terá apresentações da 
Orquestra da Grota, do Projeto 
Aprendiz e do trio Azymuth. 

Confira a programação 
completa:

Parque Rural:
Dia 15 de novembro
10h – DJ Guilherme Mello
11h – Violúdico
12h – DJ Guilherme Mello
13h – Bia Bedran

14h – DJ Guilherme Mello
15h – Claudio Vieira
16h – DJ Guilherme Mello
17h – Lara Zuzarte
18h – DJ Guilherme Mello
19h – Gabriel Sater
20h – DJ Guilherme Mello
21h – João Gabriel

Praia de Icaraí:
Dia 18 de novembro
19h – DJ Mam
21h – Marisa Monte

Dia 19 de novembro
19h – Dalto, Sabino e Biafra
21h – Barão Vermelho e Detonautas

Dia 25 de novembro
9h – Yoga e Ginástica
17h – DJ
18h – Teresa Cristina

Dia 26 de novembro
9h – Yoga e Ginástica
17h – DJ
18h – Alcione

Theatro Municipal:
Dia 22 de Novembro
(Evento para convidados)
17h – Orquestra da Grota
18h – Aprendiz Musical
20h – Azymuth
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No último sábado (11) a atriz 
e cantora Giovanna Amolinário, 
de 12 anos, integrante do Lona na 
Lua de Rio Bonito, se apresentou 
e encantou o público na inaugura-
ção do Expresso de Natal do Barra 
Shopping, no Rio de Janeiro. Ela 
cantou acompanhada da Orquestra 
Sinfônica Jovem do Rio de Janeiro 
no evento que marca o acender das 
luzes da árvore de natal, que tem 
75m de altura, do tradicional sho-
pping do Rio de Janeiro. 

Além da apresentação de Gio-
vanna com a orquestra, o evento 
contou com show de drones, luzes 
e fogos, personagens de natal di-
vertindo o público e a chegada do 
Papai Noel, tudo apresentado pelo 
comediante Rafael Portugal. O 
‘Expresso de Natal’ foi idealizado 
pelo artista Abel Gomes, uma das 
maiores referências em cenografia 
no Brasil.

O show aconteceu no estacio-
namento do shopping, onde o pú-
blico pode presenciar a emocio-
nante apresentação de Giovanna, 
que em agosto ficou nacionalmen-

te conhecida após se apresentar ao 
lado de Ivete Sangalo no Criança 
Esperança em uma homenagem a 
cantora Rita Lee.

Giovanna falou sobre os mo-
mentos mais emocionantes da sua 
apresentação e da experiência que 
viveu. “Tudo foi extremamen-
te maravilhoso, o momento mais 
marcante pra mim foi poder ser so-
lista e poder cantar na companhia 
de uma orquestra cheia de músicos 
simpáticos e talentosos e, também 
poder ser regida por um gran-
de maestro (Cláudio Cruz). Eu 
também amei os drones e a linda 
surpresa que tive em receber um 
lindíssimo buquê de flores que eu 
realmente não esperava. A árvore 
estava deslumbrante com aquelas 
luzes e a brilhante estrela no topo, 
a energia do natal estava sem dú-
vidas presente naquela noite”.

A preparação vocal dela foi fei-
ta pelo professor e cantor Weslley 
Gregório, o figurino quem assinou 
foi o Clebio Holanda e a produção 
executiva da sua apresentação foi 
cuidada pelo fundador e diretor do 
Lona na Lua, Zeca Novais. “Estou 
muito feliz porque o Lona na Lua, 
como sempre, contribuiu com esse 

Giovanna Amolinário se apresenta com orquestra 
na inauguração do Natal do Barra Shopping

novo passo na minha carreira”, 
disse Giovanna.

Comandante da grande lona 
dos sonhos, como o Lona na Lua 
também é conhecido, Zeca No-
vais falou do seu orgulho em ver 
a aluna se despontando. 

“Todos puderam acompanhar 
a Giovanna e o seu ‘waka waka’ 
no The Voice Kids, em junho. Em 
seguida, veio um convite através 
do apoio que recebemos do Crian-

ça Esperança e lá estava nossa 
aluna cantando ao lado de Ivete 
Sangalo numa linda homenagem 
à eterna Rita Lee. Agora, ela se 
apresenta como solista da Or-
questra Sinfônica Jovem do RJ. A 
Giovanna nem faz ideia disso, mas 
está ensinando um monte de gen-
te grande a acreditarem em seus 
sonhos, a não desistirem nunca. 
E tudo isso com muito carisma e 
felicidade. A Giovanna tem talen-

to, é estudiosa, carismática e leal 
às suas origens. Ela sempre faz 
questão de defender a Lona onde 
vai, pois sabe que está ali também 
representando mais de 700 crian-
ças e jovens que fazem arte junto 
com ela debaixo da lona dos so-
nhos. E esses fatores contribuem 
muito para o sucesso de uma pes-
soa. Essa menina é muito especial 
e vai ganhar o Brasil. Pode anotar 
no caderninho”, finalizou Zeca.

A integrante do 
Lona na Lua de 
Rio Bonito, 
Giovanna 
Amolinário 
cantou ao lado da 
Orquestra 
Sinfônica Jovem 
do Rio de Janeiro 
e marcou a 
chegada do Papai 
Noel do 
shopping

CULTURA E ESPORTE
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festa

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Neste dia 15 o município de Tan-
guá fará 28 anos de emancipação 
político-administrativa, e para come-
morar a data o mês de novembro está 
recheado de inaugurações e festas pela 
cidade. No dia do aniversário acontece 
o tradicional desfile cívico escolar na 
Avenida Dulce Lopes Garcia, no Cen-
tro da cidade, no dia seguinte come-
ça a festa de aniversário com muitas 
atrações. Do dia 16 ao dia 18 acontece 
ainda o festival literário ‘Energia para 
Ler’, na Praça Robson Siqueira Nu-
nes, também no Centro. 

Festa de aniversário
O palco já está erguido na mes-

ma avenida onde acontecerá o 
desfile, para apresentação no dia 
16 (quinta-feira) da cantora gos-
pel Sarah Beatriz, às 20h. No dia 
seguinte, sexta-feira (17) a fes-
ta será animada com o grupo de 
pagode Di Propósito, marcado 
para às 22h. Já no dia 18 (sábado), 
também às 22h a cantora sertane-
ja Yasmin Santos vai se apresen-
tar para os tanguaenses. A festa 
tem o apoio do governo do estado, 
da Fecomércio e da Secretaria de 
Turismo do Estado.

Festival literário
A programação do festival lite-

rário inclui teatro, apresentações 
musicais, atividades culturais e a 
oportunidade de adquirir livros. 

Destaque para um bate-papo no 
dia 18 com o renomado carnava-
lesco e comentarista da TV Globo 
e doutor em letras, Milton Cunha. 
A mediação desse movimento 
será realizada pelos palestrantes 
e também professores Flávio Va-
ladares e Rodrigo Lobo.

O evento é realizado pela Mo-
tivos Produções, com o patrocínio 
do Governo do Estado, através 
da Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa, e da Enel, em 
parceria com a Secretaria Mu-
nicipal de Cultura. Lançado em 
2021, o ‘Energia para Ler’ tem 
como missão principal promover 
a educação e a cultura por meio 
da literatura e das manifestações 
artísticas. 

Tanguá comemora 28 anos com shows e fes  val literário 
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Cursos em parceria com 
a Firjan/Senai tem 
aula Inaugural

O prefeito Leandro Peixe e o se-
cretário de Agricultura, Trabalho e 
Desenvolvimento Econômico, Tei-
lor Cerqueira, participaram da aula 
inaugural, realizada no último dia 7, 
que marcou o início dos cursos gra-
tuitos na área de construção civil, re-
alizados em parceria com a Federa-
ção das Indústrias do Estado do Rio 
de Janeiro (Firjan/Senai). No total, 
foram ofertadas 100 vagas divididas 
entre os cursos de Assistente Admi-
nistrativo, Pintor de Obras e Eletri-
cista Predial. As aulas acontecem 
no antigo prédio da Pestalozzi, na 
Praça Cruzeiro, que foi reformado, 
no horário das 8h às 12h e das 13h 
às 17h. A aula inaugural contou com 
a presença de secretários municipais, 
funcionários, professores e alunos 
dos cursos. 

Segundo a Firjan, após a con-
clusão dos cursos, os alunos estarão 
habilitados para buscar oportuni-
dades junto às empresas locais, que 
por sua vez se poderão contratar 
uma mão de obra qualificada e com 
grande interesse em trabalhar. Além 

disso, muitos moradores locais têm 
a oportunidade de conseguir o pri-
meiro emprego, e de ter um certi-
ficado com reconhecida formação 
profissional oferecida pela FIRJAN/
SENAI.

“Uma grande oportunidade para 
os jovens do nosso município, apri-
morando sua qualificação profissio-
nal e aumentando as chances para 
inserção no mercado de trabalho”, 
afirma o prefeito Leandro Peixe.

Visitas Técnicas
Ao longo deste ano, a equipe da 

FIRJAN/SENAI vem realizando vi-
sitas técnicas e acompanhando toda 
as etapas da obra de adequação que o 
antigo prédio da Pestalozzi recebeu.

“Fechamos esse acordo de co-
operação técnica com a FIRJAN/
SENAI e trouxemos mais uma op-
ção de qualificação profissional de 
alto nível, na certeza de melhorar a 
empregabilidade dos moradores, ge-
rando trabalho renda e desenvolvi-
mento econômico para o município”, 
afirma o secretário Teilor Cerqueira.

Prefeitura de Rio Bonito decreta 
Plano de Contingenciamento de Gastos

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

No último dia 2 a Prefeitura 
de Rio Bonito publicou em seu 
Diário Oficial o Decreto nº 377, 
que estabelece o Plano Munici-
pal de Contingenciamento de 
Gastos. Nele, o prefeito Leandro 
Peixe elencou medidas admi-
nistrativas de racionalização de 
despesas, uma delas foi a exo-
neração de centenas de funcio-
nários comissionados e, ainda a 
suspensão e não implantação de 
novos projetos que culminem em 
aumento de despesas. Na delibe-
ração do Executivo, é mencio-
nada a queda na arrecadação e 
redução das receitas de royalties 
como dois dos motivos para os 
problemas financeiros.

Para saber mais sobre o De-
creto, a Folha entrevistou o pre-
feito Leandro Peixe. Ele disse 
que ao longo dos meses deste ano 
adotou medidas para aumentar a 
arrecadação e esperou que os re-
passes estadual e federal voltas-
sem ao normal, o que não acon-
teceu.     

“Desde janeiro de 2023 come-
çamos a sentir a queda de arreca-

dação tanto do governo estadu-
al, quanto federal. No decorrer 
do ano, fiz várias ações para 
manter o equilíbrio econômico, e 
ao mesmo tempo ficamos na es-
perança de que melhoraria. Ten-
tei o parcelamento do IPTU, fiz 
o Refiz (programa de regulari-
zação de débitos), até prorro-
guei, mas infelizmente não con-
seguimos segurar as despesas 
através de receitas. Então tive-
mos que fazer esse plano, mas 

não estamos cortando apenas 
cargos comissionados, isso está 
atingindo todas as áreas, pois 
até dezembro eu preciso fechar 
as contas”, explicou. 

O prefeito pontuou que os 
projetos de recursos estaduais e 
federais serão mantidos, já que 
não são custeados com recur-
sos próprios. “As pessoas con-
fundem obras com folha (folha 
de pagamento). A folha eu só 
posso pagar com recursos pró-

prios, sem os royalties. Todas 
as obras que estamos fazendo 
no município hoje, de reformas 
e revitalizações, são feitas com 
recursos de emendas parlamen-
tares que são direcionadas para 
essas situações. Essas emendas 
são específicas pra isso, nada a 
ver com atraso de pagamento 
ou com os cortes (de funcioná-
rios)”.

O chefe do Executivo muni-
cipal disse ainda que apesar dos 

cortes, o processo para realizar 
o concurso público da Prefeitura 
continua, já que a medida pode 
amenizar os problemas financei-
ros do Instituto de Previdência 
dos Servidores Municipais de 
Rio Bonito (IPREVIRB). Ele re-
velou ainda que o concurso está 
em fase de licitação.

“O intuito era cortar 50%. Se 
eu for sentar com os secretários, 
eles não vão pedir para cortar, 
vão pedir mais servidores, pois 
hoje, infelizmente a gente tem 
setores com carência de mais 
servidores, por isso a gente está 
fazendo o concurso, estamos 
quase lançando o edital pra que 
a gente consiga trazer servido-
res para o município e resolva 
várias situações, inclusive a do 
IPREVIRB. A ideia do concur-
so é colocar mais efetivos e me-
nos contratos porque aí a gente 
consegue inverter a questão de 
INSS (Instituto Nacional do Se-
guro Social) com o IPREVIRB 
(mais arrecadação para o Insti-
tuto municipal e menos para o 
nacional), que está defasado e a 
gente precisa dessas ações para 
dar um folego nas contas dele”, 
finalizou.

Com a 
fi nalização da 
pavimentação, 
os moradores 
do bairro agora 
esperam a 
sinalização 
horizontal e 
instalação de 
quebra-molas

Os cursos gratuitos oferecidos são na área de construção civil 

Prefeitura fi naliza obras de 
pavimentação no bairro Viçosa

A prefeitura de Rio Bonito, 
em parceria com o Governo do 
Estado, finalizou o último tre-
cho das obras de pavimentação 
da Viçosa, lingando a Estra-
da do Rio Seco, que dá aces-
so ao bairro Viçosa, a rodovia 
RJ-124 (Via Lagos). Além do 
asfalto, realizado através do 
Programa Somando Forças, a 
pavimentação trouxe inúmeros 
benefícios para a região, como a 
melhoria da mobilidade urbana, 
a redução da poeira e da lama, a 
valorização imobiliária, além da 
segurança para os pedestres e 
melhoria da infraestrutura ur-
bana do local, como a instalação 
de novos pontos de iluminação.  
Além disso, o bairro Viçosa ga-
nhou um novo sistema de dre-
nagem de águas pluviais e cal-

çada para os pedestres.
A pavimentação do bair-

ro Viçosa faz de um pacote de 
obras de pavimentação na cida-
de, que também inclui os bair-
ros Cajueiro e Jacuba. Ao todo, 
esses três bairros irão receber 
uma extensão de 7,7 Km de 
ruas pavimentadas. 

Com a finalização da pavi-
mentação da Estrada do Rio 
Seco, uma das principais vias 
de escoamento da produção ru-
ral do município, será possível 
melhorar a fluidez do trânsito e 
colocar uma melhor sinalização 
para os pedestres e motoristas 
que trafegam diariamente pelo 
bairro da Viçosa.

“A pavimentação do bairro 
da Viçosa é uma reivindicação 
antiga dos moradores do muni-

cípio, que conseguimos realizar 
com apoio do Governo do Es-
tado. Além de melhorar a qua-
lidade de vida, também melho-
ramos o acesso das pessoas e o 
escoamento da produção rural 
que é muito grande naquela re-
gião’’, afirma o prefeito Lean-
dro Peixe.

Um dos moradores do bair-
ro, o autônomo Gabriel Ramos, 
falou como era a situação na Vi-
çosa antes da pavimentação. “A 
situação era muito complicada, 
a gente sofria muito com lama e 
principalmente poeira, sempre 
tinha que varrer a casa, a poei-
ra era imensa. E quando chovia 
ficava até difícil, quantas vezes 
os carros ficavam atolados na 
estrada, não podendo nem en-
trar nem sair do bairro”.
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FOTOS: TIERS RANGEL O prefeito Leandro 
Peixe disse que a 
queda na arrecadação  
acarretou problemas 
fi nanceiros e motivou 
o Decreto, mas que 
apesar disso o 
concurso público 
para o ingresso de 
funcionários efetivos 
no Executivo, deve 
prosseguir    
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As Igrejas do Oriente, diferentemente do 
que fazemos nós, antecipam o Tempo Litúr-
gico do Advento, em preparação para o San-
to Natal.  Qual o motivo? A vinda de Jesus 
ao mundo é tão importante para o Oriente 
(lembrando que lá Ele nasceu), que o tempo 
do Advento é chamado de “Pequena Quares-
ma”. Temos 40 dias de preparação espiritual 
para o Natal! 

Neste Ano do Senhor, 2023, o Advento, 
para a espiritualidade oriental, começa, por-
tanto, nesta Terça-feira, dia 14 de Novembro. 
Isso signifi ca que teremos 40 dias para nos 
preparar ao Natal do Senhor, a Solenidade 
da Encarnação do Filho de Deus, Jesus Cris-
to. A Preparação para a Festa da Nativida-
de divide-se em dois períodos: O primeiro 
período vai do dia 14 de Novembro ao dia 
19 de Dezembro. Costuma-se jejuar, neste 
período nas segundas, quartas e sextas. O 
segundo período vai do dia 20 de Dezem-
bro ao dia 24. Durante este período o je-
jum pode ser feito de segunda à sexta. Este 
Jejum para o Natal é chamado “Jejum da 
Natividade”. Muitas tradições o chamam de 
“Jejum de Felipe” porque dia 14 de Novem-
bro é dia do apóstolo Felipe. 

A nossa comunhão, afi rma São João em 
sua primeira carta, é com o Pai e com o 

Seu Filho Jesus (Cf. I Jo 1, 3). O que precisa 
ser este tempo sagrado senão nossa busca 
pessoal e eclesial para reafi rmarmos nossa 
Comunhão com Cristo? Podemos algo sem 
Ele?

E, se o cristão, precisa constantemente 
passar de uma fé expressa com palavras à 
uma fé expressa com a experiência, preci-
samos viver existencialmente o Natal. Ó 
Mistério bendito! No Cristo, passamos a ser 
fi lhos no Filho. Nele, renasce para cada um 
de nós uma Esperança Viva! Nele nos é re-
servada uma Paz segura. Ele, dirá São Paulo, 
É a nossa Paz! Ele É o Emanuel, Deus conos-
co. Príncipe da Paz, Pai dos tempos futuros, 
dirá o Profeta Isaias durante o Advento!

Na Teologia Ortodoxa, durante o Adven-
to, a Igreja refl ete a relação entre o Antigo 
e o Novo Testamento, e a confi rmação das 
profecias ligadas à Encarnação do Verbo di-
vino. As primeiras páginas da Nova Alian-
ça podem nos oferecer crentes, que foram 
exemplos de homens e mulheres, que sou-
beram esperar e acolher o Cristo: O velho 
Simeão, a profetiza Ana, o sacerdote Zaca-
rias e sua esposa Isabel. E, o que diremos de 
São José e da Santa Virgem Maria? 

A Encarnação de Cristo no Natal, seu 
nascimento e ingresso na substância da 

história humana, dirá o teólogo Vladimir 
Lossky, puseram o Evangelho em condi-
ção de movimentar-se entre a história e a 
eternidade. Esse acontecimento, continua 
ele, torna Deus acessível ao conhecimento 
humano após o isolamento, o exílio, a sepa-
ração e também a hostilidade em que todos 
viveram, distante do Único Santo, Absoluto 
e Incognoscível Deus. 

Irmãos e irmãs, o Céu pode novamente 
tocar e transformar a Terra com a chegada 
do Menino Deus! Natal é revelação de um 
Deus Amigo, Pessoal! Veremos a Glória de 
Deus, podemos receber e cantar a Sua Paz 
como os Anjos e Pastores naquela noite 
Santa!

Que graça termos, a partir de agora, 
uma pequena quaresma natalina! Que o 
Deus que mudou a história da humanidade 
com Seu Glorioso Nascimento, mude tam-
bém o rumo de nossa existência! Não es-
queça de se preparar para o Natal de Jesus. 
Comece logo seu advento pessoal. Monte 
teu altar e teu presépio para o Deus Meni-
no. Ore em família e entre amigos!

Santo Advento a todos nós! Unidos à es-
pera do Menino Deus!

Padre Simeão do Espírito Santo

FIQUE POR DENTRO

CARLINHOS DJ
No dia 31 de julho, Carlinhos DJ – 

sucesso na Região dos Lagos – conce-
deu entrevista ao Blog Jornal Cultura 
Viva e contou em que momento deci-
diu atuar no ramo. “Comecei a brin-
car de DJ com 8 ou 9 anos, sempre 
curioso sobre como funcionava a pro-
gramação diária de uma emissora de 
rádio, desde conhecer as habilidades 
dos ‘disc-jóqueis’ e a arte de combinar 
músicas sem pausas, no mesmo ritmo 
e coerência e no quanto isso parecia 
divertido!”, exclamou.

DJS FAMOSOS
Ele confessou que sempre apreciou 

os DJs famosos. “A gente se inspira nos 
melhores para buscar o conhecimen-
to e para chegar a algum resultado”, 
afi rmou.

GOSPEL                       
Segundo o DJ, só faz shows gospel. 

“Não é somente um estilo. No meu 
caso, em particular, é um propósito de 
vida. A possibilidade de trazer uma ex-
periência única, diferente dos moldes 
convencionais de outros artistas que 
já fi guram na cena musical contem-
porânea para atrair a todas as idades, 
com uma mensagem contextualizada”, 
frisou.

EVOLUÇÃO
Carlinhos acredita que, com a evo-

lução da música, a tecnologia facilita 

ainda mais o trabalho de um DJ. “A 
tecnologia existe e é uma realidade, e a 
gente procura explorar todos os recur-
sos disponíveis para somar no nosso 
trabalho”, disse.

SUCESSO
Além da Região dos Lagos, o su-

cesso do artista já alcança outros lu-
gares. “Temos tido o privilégio de ro-
dar grande parte do Estado do Rio de 
Janeiro e estamos trabalhando para 
irmos mais longe! E creio que esse dia 
logo chegará! Mas, pela graça de Deus, 
estamos realizando muitos eventos 
na Região dos Lagos, Noroeste, Costa 
Verde, Vale do Café e na Capital fl umi-
nense”, destacou.

NOVIDADES
De acordo com Carlinhos, as no-

vidades não param. “Lançamos, em 
maio, mais um single, que é uma re-
leitura da música “Igual a você” (de 
autoria do Salomão do Reggae) e va-
mos lançar mais 6 músicas ainda este 
ano. As próximas saem nos dias 04/08 
e 25/08. Aguardem e acompanhem!”, 
solicitou.

CONTATO
Acompanhe o trabalho do artista:  

youtube.com/carlinhosdj, 

instagram.com/carlinhosdj e ht-
tps://linktr.ee/carlinhosdj. 

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Carlinhos DJ.
OCUPAÇÃO: DJ.
INDICA O QUÊ? O livro “O que fa-

zemos com estes músicos?”, do autor 
Marcos Witt.

SUA OPINIÃO: Em um tempo onde, 
muitas vezes, a arte tenta se sobrepor 
ao propósito autêntico de levar a men-
sagem de fé e de tantos aventureiros 
que entram na cena musical sem o mí-
nimo de conhecimento bíblico acerca 
das escrituras, é importante para os 
que trabalham na adoração e na música 
para refl etir sobre o que tem sido escri-
to, cantado e ensinado por Marcos Witt, 
através de seu ministério.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

MÚSICA, SOL E PRAIA
EM RIO DAS OSTRAS

“Música”, “Sol” e “Praia” são três coisas que combinam 
perfeitamente. O que pode ser constatado em praias de 
Rio das Ostras nesta primavera/verão com o sol já chegan-
do forte nas mesmas. No último dia 11/11, por exemplo, a 
Concha Acústica na Praia do Centro teve a primeira série 
de apresentações do projeto “Onda Instrumental”, promo-
vido pela Fundação Rio das Ostras de Cultura (Froc) e a 
Secretaria municipal de Turismo. E o Quiosque Nº 01, de 
Alceir Ferreira, colocou voz e violão com o cantor Cardo-
so. Ambas as atrações prestigiaram banhistas e freqüenta-
dores do balneário em geral.

As atrações musicais nas praias do Centro, Bosque, 
Cemitério e Boca da Barra devem se intensifi car princi-
palmente a partir de agora, embora alguns quiosques já 
promovam eventos há algum tempo. O proprietário do 
“Quiosque Nº 01” informa que colocará música ao vivo 
uma vez por mês aos fi ns de semana. O “Quiosque da 
Maura”, que também tem colocado voz e violão, deverá 
continuar fazendo o mesmo. O que poderá acontecer, ain-
da, com o “Quiosque Bon Vivante”. Já na Praia do Cemité-
rio, a atração de voz e violão aos fi ns de semana fi ca por 
conta do “Quiosque Amendoeira”, com o já assíduo cantor 
Paulinho Macieira.

Além de animar as praias e atrair clientes, os eventos 
musicais também abrem um importante e promissor cam-
po de trabalho para músicos locais, como é o caso, ainda, 
de Zulu e Xexéo Line. Este último, por sinal, é um nome 
que o “Quiosque Nº 01” pretende apresentar. Zulu, por sua 
vez, tem sido presença constante no “Quiosque da Maura” 
e no “Bon Vivante”. Xexéo também se apresenta em casas 
noturnas da cidade, como o restaurante “Bola Oito”, no 
Jardim Mariléa, o que, aliás, aconteceu no último dia 02/11. 

Já em relação ao projeto “Onda Instrumental” (Rio das 
Ostras Instrumental), na Concha Acústica, a programação 
é a seguinte: dia 18/11, “Segundo Set Instrumental”, com 
Flávio Guimarães e Blues Band; 24/11, “Conversa Afi na-
da”, com Dylan Triplett & The Simi Brothers; 16/12, “Fre-
etação”, com Fernando Magalhães Blues & Rock Band; e, 
23/12, “Tributo a Elza Soares” (Cláudia Falcão), e Ricardo 
Silveira. As atrações do último dia 11/11 foram Thati Dias e 
Marcos Ariel Quarteto.

Os quiosques que não colocam músicas ao vivo tam-
bém não perdem a oportunidade de colocarem os seus 
respectivos sons eletrônicos. Praticamente todos ao longo 
das praias possuem aparelhos e parecem querer disputar 
quem toca mais alto a fi m de atrair os clientes. O problema 
é que alguns deles não respeitam sequer o companheiro 
do quiosque ao lado que porventura está com música ao 
vivo. Muito som também nas areias com grande número 
de banhistas levando os seus próprios aparelhos.

Enfi m, há música e animação para todos os gostos e 
idades. O que faz lembrar algumas delas que remetem ao 
ambiente das praias: Como a cantada por Diogo Nogueira 
e, por sinal, muito executada nos balneários cujo um tre-
cho diz: “Pé na areia/Cervejinha/Água de coco/Caipirinha/
Beira do mar...”. Ou: “eu te quero só pra mim/Como as 
ondas são pro mar...”. Ou, então, para os devotos: “Pra 
clarear a estrada de prata do mar/Oxalá me apontou o ca-
minho das ondas do mar”, da música “Odoya”, de Cláudio 
de Barros, magistralmente interpretada por Thati Dias no 
encerramento do seu bonito e eletrizante show no último 
dia 11/11, na Concha Acústica.

(Texto do livro “Crônicas Riostrenses – A Cidade na Vi-
são de um Recém-Chegado”, que o autor está escrevendo).

(Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Pro-
fessor, Poeta e conselheiro do Conselho Muni-
cipal de Cultura de Silva Jardim).

C

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

A chegada do Advento: Vida Espiritual Parte VII
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COLUNISTAS
evaldopeclatnascimento@gmail.com
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ATOS LEGAIS
AVISO DE CONCESSÃO DE LICENÇA AMBIENTAL

A GSM SOLARION 02 S/A, por determinação da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente -SMMA, torna público que obteve em 
10 de outubro de 2023, por meio da LMAS n° 005/2023, proces-
so 2448/2023, Licença Municipal Ambiental Simplifi cada (LMAS) 
com validade de 04 (quatro) anos, para a implantação de Central 
Geradora Fotovoltaica com endereço na Rodovia RJ-140, km 02, 
Coqueiro, Silva Jardim/RJ e Coordenadas UTM 23K, E 769.963,15; 
S 7.489,130,67 m.
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Itaboraí ganha mais um Café do Trabalhador 
e ônibus de graça para a população

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Os moradores de Itaboraí tive-
ram bons motivos para comemo-
rar nos últimos dias. No último dia 
10 foi inaugurado mais um Café 
do Trabalhador na cidade, este no 
distrito de Manilha. Itaboraí já 
tem uma unidade, na Praça Alari-
co Antunes, no Centro, inaugurada 
em agosto de 2022, onde segundo 
a Prefeitura, já passaram cerca de 
169 mil pessoas. Além da inaugu-
ração, o prefeito Marcelo Delaroli 
anunciou e mostrou os ‘Laranji-
nhas’, os ônibus municipais de tari-
fa zero, que já começaram a circular 
no último sábado (11).

O Café do Trabalhador é um 
programa do governo do estado, 
através da Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Social e Direitos 
Humanos, que oferece no valor de 
R$0,50 um kit de café da manhã, 
com pão com manteiga, uma bebi-
da quente, sendo café ou o famoso 
pingado e, uma fruta. A unidade 
funciona de segunda a sexta-feira 
de 6h às 9h e é a inauguração de 

número 44 no estado. A abertura 
do local contou com a presença da 
secretária estadual da pasta, Rosân-
gela Gomes, que falou sobre a meta 
de instalação da unidade no estado.

“A meta é a principal, que é dar 
cobertura do mapa da fome, mas 
um pedido especial do governador 
Cláudio Castro é de levarmos um 
equipamento deste a todas as ci-
dades do estado do Rio de Janeiro, 
então a meta é fazer a cobertura de 
todas as cidades do nosso estado”, 
disse a secretária.

Presente na inauguração, assim 
como o deputado federal Altineu 
Côrtes, o deputado estadual Gui-
lherme Delaroli aproveitou a opor-
tunidade para anunciar que Itaboraí 
pode ganhar mais um equipamento 
do estado.

“É uma alegria muito grande 
participar de mais uma entrega que 
traz mais dignidade para o nosso 
povo. Na semana retrasada estive 
com o governador Cláudio Castro 
e ele já autorizou o Restaurante 
Popular de Itaboraí. Queria pedir 
à secretária Rosângela para sen-
tarmos e organizarmos adminis-

trativamente esse projeto, que vai 
ser uma grande ajuda para o nosso 
povo, que sofreu por tantos anos”, 
disse o deputado.

O prefeito Marcelo Delaroli fa-
lou sobre a necessidade da alimen-
tação da manhã para o trabalhador. 

“Estamos muito felizes em po-
der entregar mais essa unidade do 
Café do Trabalhador, porque sa-
bemos o que o povo passa, princi-
palmente ao sair para trabalhar de 
manhã cedo. Vamos investir mais 
ainda para que o povo de Manilha 
e toda a nossa cidade tenha muito 
mais dignidade”.

Laranjinhas
O anúncio do transporte muni-

cipal gratuito em Itaboraí deixou 
animada a população que estava 
presente na inauguração do Café 
do Trabalhador. Minutos após o 
anúncio, os 14 coletivos chegaram 
a Manilha, arrancando sorrisos de 
quem viu a cena. O prefeito disse 
que esse era um compromisso com 
os cidadãos.

“Estou muito feliz, pois hoje é 
a realização de um sonho. Quando 

viemos para Itaboraí, nós firmamos 
compromissos com o nosso povo. E 
durante as nossas caminhadas pela 
cidade, vimos muitas coisas que o 
povo precisava e uma delas era me-
lhorar o transporte, que era sucate-
ado pelas empresas e o nosso povo 
não merecia isso. Pensando nisso, 
nós fizemos o projeto de lançar o 
transporte gratuito para a nossa 
população, que são os ‘laranjinhas’, 
e hoje esse projeto sai do papel. 
É uma emoção muito grande ver 
tanta gente feliz, gente realizada 
com essa conquista histórica para o 
nosso povo”, disse o prefeito.

No sábado, os ônibus com pas-
sagem gratuita já começaram a 
funcionar de forma experimental 
para algumas rotas. Segundo a 
Prefeitura, os ônibus vão circular 
pelas ruas do município na rota 
Reta x São Joaquim e para a rota 
Manilha x Itambi, com a primeira 
viagem sendo iniciada às 6h e a úl-
tima realizada às 23h, com inter-
valo de 30 minutos entre as via-
gens. Os ônibus funcionarão todos 
os dias da semana. 

Mais quatro rotas já foram 

aprovadas e serão implantadas 
no município na próxima fase de 
implantação. São elas: Pacheco x 
Centro; Manilha x Marambaia; 
São Joaquim x Manilha e Visconde 
x Hospital. Vale ressaltar que as 
linhas não são fixas e poderão so-
frer alterações conforme demanda 
e necessidade da população, in-
cluindo em relação aos horários 
nos trajetos. Todos os ‘Laranji-
nhas’ contam com ar-condicio-
nado, plataforma de acessibilida-
de para Pessoas com Deficiência 
(PcD), sirenes para solicitação de 
desembarque e poltronas confor-
táveis.

O trabalhador de serviços ge-
rais, Márcio Torres, disse que tan-
to o Café do Trabalhador, quanto 
os Laranjinhas vão ajudar o povo. 
“Quero agradecer ao prefeito Mar-
celo Delaroli e aos vereadores por-
que muita gente estava precisando 
disso aí porque não tem dinheiro 
para comprar um café e, agora, com 
os ‘Laranjinhas’, vai ajudar muito 
a população que não tem dinheiro 
para pagar a passagem para ir tra-
balhar”. 

O prefeito Marcelo Delaroli (C) inaugurou o Café do Trabalhador e mostrou os Laranjinhas (na 
imagem à direita) para a população de Manilha que estava prestigiando o evento

FOTOS: SECOM / PMI

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Segundo a Secretaria de Saú-
de de Tanguá, desde que foi 
implantado no município pelo 
prefeito Rodrigo Medeiros, em 
março deste ano, o modelo de 
telemedicina de laudos ortopé-
dicos da Prefeitura, já atendeu a 
cerca de mil pacientes. Os médi-
cos ficam disponíveis 24h de for-
ma on-line para analisar os exa-
mes de raio x feitos no Hospital 
Municipal Dermeval Garcia de 
Freitas.

De acordo com o secretário 
de Saúde do município, Rodrigo 
Lopes, o modelo tem dado tão 
certo, que outras cidades já es-
tão buscando informações com 
a administração municipal para 
copiarem o serviço. Ele explica 
como funciona o sistema.

“O serviço de ortopedia mu-
nicipal dá suporte a nossa emer-
gência em caráter virtual. O raio 
x que é tirado no hospital do pa-
ciente que procura atendimento 

Serviço de ortopedia de Tanguá realiza cerca de 
mil atendimentos com modelo de telemedicina

da emergência, é enviado atra-
vés de um programa e o parecer 
do ortopedista é feito na hora. 
São dois ortopedistas que dão 
plantão 24h, Dr. Cláudio (Ma-
ciel) e Dr. Vinícius (Oliveira). 

O paciente que necessita de ci-
rurgia é encaminhado ao Hos-
pital Regional Darcy Vargas”, 
explica Rodrigo.

O ortopedista Cláudio Ma-
ciel, que também trabalha no 

ambulatório, diz que a medida 
tem feito diferença para a po-
pulação.

“O serviço que foi montado 
está sendo muito útil para a 
população e está resolvendo (o 

problema de) uma grande parte 
daqueles pacientes que necessi-
tam do atendimento, do acom-
panhamento de problemas or-
topédicos, tanto emergenciais, 
quanto ambulatorial”, conta.

O secretário diz que o mode-
lo de telemedicina implantado 
na cidade tem o aval do prefeito 
Rodrigo Medeiros e agradece o 
apoio na administração.  

“Quero agradecer ao prefeito 
Rodrigo Medeiros porque tem 
feito diferença na vida da popu-
lação de Tanguá e me permite 
ser um porta voz da política pú-
blica de saúde entre a popula-
ção. Sem ele, sem a tutela e a 
liberdade que ele nos dá, não 
conseguiríamos fazer um traba-
lho tão bom. O prefeito partici-
pa diariamente, dinamicamente 
das decisões da saúde, ele dá 
ideia, e é um incentivador da 
telemedicina, gosta de soluções 
tecnológicas. Essa questão da 
telemedicina é uma verdadeira 
solução para demanda crescen-
te em todas as áreas da saúde”.

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

CIDADES

FOTO: REPRODUÇÃO DE VÍDEO

O ortopedista Cláudio Maciel e o secretário de Saúde de Tanguá, Rodrigo Lopes falaram sobre a iniciativa
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Educação: Silva Jardim elege 
delegadas e apresenta propostas 

para o PNE-2024/2034

Evaldo Peclat Nascimento
folhadaterradigital@gmail.com

As duas delegadas e respectivas su-
plentes de Silva Jardim para a próxima 
Conferência Estadual de Educação fo-
ram eleitas na Conferência Municipal 
de Educação, no último dia 31/10, no 
templo da Igreja Internacional da Gra-
ça de Deus. A terceira delegada é Paula 
de Sena Jerônimo, presidente do Con-
selho Municipal de Educação, eleita 
como “delegada nata” e sem suplente, 
por ser membro da Comissão Organi-
zadora da Conferência. Na mesma oca-
sião foram apresentadas e aprovadas 
propostas para inclusão no Plano Na-
cional de Educação (PNE-2024/2034) 
a serem levadas através da etapa esta-
dual, prevista para os próximos dias 17, 
18 e 19/11. 

A Conferência Nacional Extraordi-
nária da Educação (Conaee) está mar-
cada para os dias 28, 29 e 30/01/2024. 
E tem como tema central “Política de 
Estado para a Garantia da Educação 
como Direito Humano, com Justiça So-
cial e Desenvolvimento Socioambien-

tal Sustentável”. 
O evento contou com a presença 

do vice-prefeito, Marcos João, repre-
sentando a prefeita Maira Branco. E 
foi presidido pela secretária munici-
pal de Educação, Regina Conceição; e 
a presidente do Conselho Municipal 
de Educação, Paula de Senna. O vice-
-prefeito disse estar feliz por participar 
do encontro e parabenizou a todos. Já 
a secretária de Educação agradeceu 
principalmente à Comissão Organiza-
dora, coordenada pela professora Ionea 
Araújo, pelo empenho e esforço na re-
alização daquele evento que “seria para 
traçar metas para o PNE nos próximos 
10 anos”. A presidente do Conselho, 
por sua vez, agradeceu à secretaria de 
Educação e ao pastor Ranier pela ces-
são da igreja.

A professora Conceição Arruda, 
da Universidade do Estado do Rio de 
Janeiro (Uerj), fez uma palestra no for-
mato de videoconferência explicando 
os objetivos e parâmetros para a elabo-
ração do PNE decenal 2024/2034. Ela 
conclamou os profissionais de Educa-
ção de Silva Jardim a também se prepa-

FOTO: EVALDO NASCIMENTO

As delegadas eleitas e as suplentes com a secretária de Educação, Regina 
Conceição e a coordenadora da Comissão Organizadora, Ionea Araújo

GERAL

FUNERÁRIA 
CEMITÉRIO 

JARDIM DAS ACÁCIAS
(21) 2734-9107

01: Anecyr Gomes Nico-
lao, falecida em 02.10.23, 
fi lho de Joaquim Gomes 
de Figueiredo e Anadyr 
Gomes de Moura, com 80 
anos, deixou 3 fi lhos.

02: Nilcelir Tavares da 
Silva, falecida em 06.10.23, 
fi lha de Josué Rosa Tava-
res e Maria Gomes Morei-
ra, com 72 anos.

03: Maria Luzia Carva-
lho dos Santos, falecida 
em 07.10.23, fi lha de Ale-
xandre José dos Santos e 

Luzia Carvalho dos Santos, 
com 59 anos, deixou 2 fi -
lhos.

04: Jhon de Lima Silva, 
falecido em 10.12.23, fi lho 
de Rodrigo dos Santos Sil-
va e Lilian Lima da Silva, 
com idade ignorada.

05: João Rubens de 
Melo Moreira, falecido em 
11.10.23, fi lho de Plinio 
Moreira de Mendonça Fi-
lho e Dalva Soares de Melo 
Moreira, com 76 anos, dei-
xou 2 fi lhos.

06: Therezinha Ruff a-
to Pereira, falecida em 
11.10.23, fi lha de Izidoro 
Ruff ato e Rosa Fabre Ru-

ff ato, com 91 anos, deixou 
4 fi lhos.

07: Gilberto Barbosa 
Lima, falecido em 12.10.23, 
fi lho de Gilberto Teixeira 
Lima e Aricleia Barbosa 
Lima, com 67 anos, deixou 
3 fi lhos.

08: Manoel Ferreira, 
falecido em 14.10.23, fi -
lho de Praxedes Ferreira e 
Clotildes Ferreira, com 93 
anos, deixou 4 fi lhos.

09: Pedro Simon Teixei-
ra Folhadella, falecido em 
14.10.23, fi lho de Capello 
Ivo Teixeira Folhadella e 
Wanda Teixeira Folhadella, 
com 80 anos, deixou 2 fi -

lhos.

10:Paulo da Costa Pe-
reira, falecida em 16.10.23, 
fi lha de Alfredo Manoel 
Pereira Filho e Francisca 
Eugenia da Costa, com 64 
anos, deixou 4 fi lhos.

11: Sandra Maria Hei-
ser de Caldas, falecida em 
16.10.23, fi lha de Domin-
gos Pinto de Mesquita e 
de Jacy Heiser de Misqui-
ta, com 67anos, deixou 3 
fi lhos.

12: Angela Maria De-
mier Brust, falecida em 
18.10.23, fi lho de Clovis 
Heringer Brust e Nadir De-
mier Brust , com 66 anos, 

deixou 1 fi lho.

13: Marcelo Rodrigo 
Ferández Mendes, faleci-
do em 10.10.23, fi lho de 
Orlando Mendes dos San-
tos e Inéz Fernández Pérez 
Mendes dos Santos, com 
41 anos, não deixou fi lhos.

14: Magadalena Mar-
garida Lorenzi se Oliveira, 
falecida em 27.10.23, fi lha 
de Pedro Lorenzi e Irma 
Strecker Lorenzi, com 89 
anos, deixou 4 fi lhos.

15: Severina Pereira 
de Araújo, falecida em 
28.10.23, fi lha de Severi-
no Bernardo Pereira e Rita 
Maria de Souza, com 67 

anos, deixou 3 fi lhos.

16: Lourdes da Concei-
ção Martins Barreto, fale-
cida em 30.10.23, fi lha de 
Juvenal Martins de Souza 
e Mariana Frazão da Con-
ceição, com 64 anos, dei-
xou 4 fi lhos.

17: Maria Benita Morei-
ra de Marins, falecida em 
31.10.23, fi lha de João Mo-
reira Filho e Josefa Correa 
de Oliveira, com 85 anos, 
deixou 1 fi lha.

ATÉ O FECHAMENTO
DESTA EDIÇÃO O
MEMORIAL VIVA 
NÃO ENVIOU 

OBITUÁRIO DO MÊS DE OUTUBRO - 2023 (RIO BONITO)OBITUÁRIO DO MÊS DE OUTUBRO - 2023 (RIO BONITO)

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Mais uma pra conta. A ultra-
maratonista de Rio Bonito, Drica 
Rosa trouxe mais uma medalha 
para a cidade no último dia 28/10, 
e dessa vez de ouro. Ela ficou em 
1º lugar na XC Run Búzios 42 km, 
fazendo a prova em 5h com 1.100 
de elevação. Além de ter conquis-
tado o 1º lugar na categoria para 
atletas de 50/54 anos, Drica tam-
bém ficou em 7º lugar geral entre 
as mulheres de todas as catego-
rias da competição. A prova con-
tou com mil participantes.

Diferente das demais competi-
ções que Drica participa, essa foi 
uma prova de velocidade, e não de 
resistência. Ela conta que deci-
diu participar desse tipo de prova 
para treinar mais essa habilidade 

e, ficou satisfeita com o resultado.
“Ela (a prova) não vale como 

classificação para outra prova 
não, eu fiz para voltar a ter velo-
cidade pois eu estava fazendo ape-
nas provas de resistência, ou seja, 
provas longas como a UAI (em 
Minas Gerais) que foram 170 km 
em 27h. Tive dois meses e meio 
para treinar para a maratona de 
Búzios e, sinceramente gostei do 
resultado. Consegui fazer a pro-
va em 5h com 1.100 de elevação”, 
avaliou.

A atleta conta com uma rede de 
apoio formada por profissionais 
de Rio Bonito de várias áreas que 
lhe ajudam desde que sofreu uma 
lesão no tendão em 2021 e preci-
sou operar. “Agradeço aos meus 
professores e os profissionais da 
área da saúde que ajudaram a me-
lhorar minha velocidade”.

Drica Rosa conquista 
1º lugar em competição 

em Búzios

Drica também fi cou em 7º lugar geral entre as mulheres de todas as categorias

rarem para a implementação do PNE que 
terá validade pelos próximos 10 anos. A 
Conferência teve, também, apresentações 
culturais, como a música “Era uma vez”, 
pela turma do 1º ano da Escola Munici-
pal Adail Tinoco, da professora Elaine. E 
a canção “A Paz”, pela menina Ana Clara, 
do Jardim de Infância “Patinho Feio” e do 
“CRAS Renascer”.

As representantes de Silva Jardim elei-
tas são: Gabriela Lara e Lucy Teixeira (de-
legadas), e Ednéa Furtado e Viviani Valu-
ta (suplentes). O evento recebeu cerca de 
150 pessoas, entre professores das redes 
municipal, estadual e particular de ensi-
no e da sociedade civil organizada. Assim 
como de membros de outros Conselhos, a 
exemplo do professor, jornalista e poeta 
Evaldo Peclat Nascimento, conselheiro do 
Conselho Municipal de Cultura; e da sub-
secretária municipal de Cultura, profes-
sora Valciele Rodrigues. Foi apresentado 
pela cerimoniatista Rosilane Brum. 

Alguns professores estranharam e 
comentaram, porém, o fato de a Confe-
rência acontecer no templo de uma igre-
ja evangélica. O que, segundo eles, deu a 
impressão de haver algum interesse de 
vinculação religiosa à mesma. Ato que se-
ria contraditório, já que, de acordo com os 
princípios constitucionais do País, a Edu-
cação precisa ser laica (sem preferências 
por religiões). Observaram que, antes do 
início dos trabalhos, tiveram que assistir e 
ouvir, por cerca de uma hora (13 às 14 ho-
ras), louvores evangélicos exibidos no te-
lão onde seriam projetados os materiais da 
Conferência. E lembraram que o encontro 
poderia e deveria ser num espaço público 
religiosamente neutro, como uma escola, 
teatro, centro cultural ou ginásio esporti-
vo, por exemplo.

FOTO: SÉRGIO FOTO RADICAL
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Foram reinauguradas na última 

semana as bases do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (SAMU) de 
Rio Bonito, nos bairros Mangueirinha 
e Parque Andreia, que passaram por 
reformas. Ainda neste último bairro, 
a comunidade ganhou também a re-
forma da Estratégia Saúde da Família 
(ESF), com um novo consultório odon-
tológico. A unidade da Mangueirinha, 
que foi reinaugurada no dia 8, tinha 
problemas sérios de elétrica e hidráuli-
ca, segundo os responsáveis pela obra. 
As bases receberam uma revitalização 
interna externa com a troca de pisos, 
de mobiliário, pintura e até calçamento.

De acordo com a Prefeitura, desde 
2021 o SAMU de Rio Bonito efetuou 
aproximadamente cinco mil atendi-
mentos dentro do sistema de regula-
ção.

O engenheiro responsável pela 
obra, Kauly Belgues, explica os proble-
mas que foram encontrados na unida-
de da Mangueirinha. 

“O grande problema que encon-
tramos quando começamos a obra foi 

Prefeitura entrega obras de reforma da base do SAMU 
na Mangueirinha, sub-base e ESF do Parque Andreia

MARICÁ

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Na noite do último dia 7, o prefeito 
de Itaboraí, Marcelo Delaroli recebeu 
a maior honraria do Estado, a Meda-
lha Tiradentes. O título foi oferecido 
em sessão solene no plenário do Pa-
lácio Tiradentes, antiga sede do le-
gislativo fluminense, pelo deputado 
estadual Guilherme Delaroli (PL). 
Mas as homenagens não pararam por 
aí, o presidente da Câmara Municipal 
de Itaboraí, Elber Corrêa também foi 
agraciado com a Medalha Tiradentes 
e o diploma de Cidadão Benemérito 
do Estado do Rio de Janeiro foi entre-
gue ao juiz da Comarca de Itaboraí, 
Almir Carvalho. 

Também foram homenageados 
com títulos de relevantes serviços 
prestados, representantes das po-
lícias Militar e Civil, além de se-
cretários municipais de Itaboraí. A 
cerimônia foi realizada no histórico 

Palácio Tiradentes, cujo plenário fi-
cou lotado para receber os agracia-
dos, familiares e amigos. 

“Meu irmão tem feito um traba-
lho incansável como prefeito de Ita-
boraí, trouxe esperança e dignidade 
para a população, vem promovendo 
avanços em várias áreas”, destacou o 
deputado Guilherme Delaroli em seu 
discurso.

O prefeito Marcelo Delaroli agra-
deceu a honraria e dedicou a Meda-
lha ao povo de Itaboraí.

“Nosso foco é ajudar pessoas, aju-
dar o nosso povo. Sabemos que ain-
da não fizemos tudo, que ainda há 
muito o que fazer e não iremos parar 
enquanto a transformação não che-
gar em cada cantinho daquela cida-
de. Não posso deixar de agradecer a 
quem realmente fez com que eu rece-
besse essa medalha, o povo de Itabo-
raí, que tem acreditado em mim e 
tem estado junto comigo. Ao povo 
de Itaboraí eu dedico essa Meda-
lha”, disse Marcelo.

Marcelo Delaroli 
recebe a Medalha 

Tiradentes na Alerj  
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Dez agentes da Secretaria 
de Proteção e Defesa Civil de 
Maricá conquistaram 40 me-
dalhas no Campeonato Brasi-
leiro de Salvamento Aquático 
(Sobrasa Rescue 2023), que 
foi realizado nos dias 10 e 11 
de novembro, em Itapema, 
Santa Catarina. Ao todo, 600 
guarda-vidas participaram da 
competição, entre profissio-
nais que atuam em diversas 
cidades brasileiras e equipes 
internacionais convidadas.

As disputas aconteceram 
na sexta-feira (10) em Ita-
jaí, com provas na piscina de 
resgate de manequim e reve-
zamento, e no sábado (11), na 
Praia Central de Itapema, com 

provas de corre-nada-corre, 
natação na arrebentação, sal-
vamento com tubo de resgate, 
corrida na areia, revezamento 
no mar, pranchão de resgate e 
Surf-Ski.

Segundo a preparadora físi-
ca Thais Xavier, dentro de um 
campeonato de grande porte, 
onde representantes de todo o 
Brasil competiram fortemen-
te, o desempenho de Maricá 
foi muito positivo.

“Estamos todos muito fe-
lizes por essa iniciação no 
esporte de salvamento aquá-
tico, que é uma grande fer-
ramenta para prevenção em 
afogamentos. Os guarda-vi-
das de Maricá representaram 

da melhor maneira possível, 
somando bastante ponto com 
a equipe do Rio, e os resul-
tados fizeram com que o Rio 
de Janeiro fosse o 3° coloca-
do geral no campeonato. O 
troféu está indo para Mari-
cá e vai ser entregue ao se-
cretário, a pedido do coronel 
Fábio Braga, que é o respon-
sável do CBMERGE, porque 
ele se sentiu muito feliz pela 
Defesa Civil de Maricá ter 
somado muito nesse resulta-
do, ou seja, esse 3º lugar foi 
conquistado muito pelos es-
forços que a gente fez e pelos 
atletas terem representado 
da melhor forma possível”, 
explicou.

Guarda-vidas de Maricá conquistam 
40 medalhas em Campeonato 

Brasileiro de Salvamento Aquático

O prefeito de Itaboraí (E) recebeu a horaria do deputado Guilherme Delaroli (D)

O Sobrasa Rescue 2023 aconteceu em Santa Catarina, onde os 10 agentes de Maricá se destacaram

FOTO: DIVULGAÇÃO

a questão de fiação solta embaixo do 
piso que estava em curto e dando cho-
que nos equipamentos. O prédio é todo 
em estrutura metálica, então poderia 
comprometer a integridade das pessoas 
que trabalham no SAMU. Além disso, a 
tubulação de esgoto estava toda rompi-
da, cheia de raiz embaixo do prédio. As 
instalações elétrica e hidráulica foram 
os motivadores de iniciar a obra, mas 
uma coisa puxa a outra, pois por causa 

desses problemas, outros surgiram”.  
Segundo o prefeito Leandro Peixe, 

os problemas elétricos do SAMU esta-
vam afetando até o Centro do Coração, 
que fica no mesmo prédio, mas acima da 
unidade. 

“Desde o início do governo o coor-
denador do Samu, o Vanderlei (Cam-
pos), vinha me passando a necessida-
de da obra. Toda vez que usavam um 
chuveiro e o ar-condicionado ao mesmo 

tempo desligava tudo, inclusive o Cen-
tro do Coração era atingido por essa so-
brecarga. Todo esse custo (da obra), foi 
feito com emendas parlamentares que 
consegui no ano passado com alguns 
deputados”.

A base do SAMU vai atender apro-
ximadamente 8 mil moradores do 
segundo distrito, dos bairros Parque 
Andrea, Prainha, Cavalo Russo, Boa 
Esperança, Nova Cidade, Chavão, Mi-

neiros, entre outros. De acordo com o 
prefeito Leandro Peixe, essa base vai 
garantir a agilidade do atendimento 
nessa região.

“O tempo de resposta vai garantir 
que a gente consiga salvar mais vidas. 
O deslocamento de uma ambulância 
do Centro até o segundo distrito, que 
tem cerca de 20 km, é muito grande. 
Mas agora vamos acelerar o atendi-
mento em minutos, que são fundamen-
tais para salvar vidas. Esse é o objetivo 
maior”, afirma o prefeito.

ESF Parque Andreia
A Estratégia Saúde da Família 

(ESF) do bairro Parque Andrea, foi to-
talmente reformada e também passou 
por reparos na parte estrutural, elétri-
ca e hidráulica. O local foi reinaugura-
do no dia 9 com a presença da comuni-
dade local.

A unidade conta com consultórios 
médicos, de enfermagem e atendimen-
to odontológico, salas para imunização 
e curativos e farmácia. Na Atenção Bá-
sica, o paciente também tem acesso ao 
pré-natal e demais acompanhamentos 
e exames, aferição de pressão arterial, 
entre outros procedimentos.

FOTO: CRISTIANO MASRUHA

FOTOS: TIERS RANGEL Foram reformadas as bases do SAMU do bairro 
Mangueirinha e do Parque Andreia e, ainda, 
a Estratégia Saúde da Família (ESF) da última 
localidade do segundo distrito. A esquerda o 
SAMU da Mangueirinha e abaixo o SAMU e a 
ESF do Parque Andreia

REGIÃO
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SEJA

QUE ESSE NATAL SEJA

E QUE 2024 CHEGUE 

COBERTO
DE ESPERANÇA E PAZ.

COMEMORAÇÕES!
CARREGADO DE
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20 anos do EMES
No dia 18/10 o Espaço Municipal de Ensino Supletivo (EMES) comemorou 20 anos. Numa noite 

muito animada, a diretora Maria Roziléa Ouverney recebeu a equipe escolar atual e alguns servidores 
que já atuaram na instituição, numa festa no Espaço T.M.O, na Mangueirinha, em Rio Bonito.
Como Supletivo, a escola tem alunos de várias cidades vizinhas, serve como modelo de proposta 

educacional e tem sido responsável pela entrada de muitos jovens e adultos na universidade.

40 anos de formadas 
A comemoração pelos 40 anos de formadas, da 

Turma do Curso Normal de 1983, do C. C. Monse-
nhor Antônio de Souza Gens foi marcada por uma 
festividade, na noite de 09/11, no Marchon Gastro-
bar, com um excelente atendimento e abrilhantada 
com a presença da Banda Usina. E, no encontro 
ficou destacado o significado das recordações e 
enaltecido o valor da amizade e educação.

45 anos de amizade
Para comemorar os 45 anos de amizade da 

turma da 8ª série (1978) do antigo Colégio Cenecista 
Manuel Duarte, hoje Colégio Cenecista Monsenhor 
Antônio de Souza Gens, alunos se reuniram com os 
professores Betinho, Arnupho e Adílio na tarde do úl-
timo dia 28/10, na escadaria em frente à escola (foto). 
As comemorações continuaram durante a noite, 
quando dezenas de alunos celebraram a importante 
data numa festa na sede social do Rio Bonito Atlético 
Clube. Tudo regado a muita música, animação e, é 
claro, boas lembranças do tempo de escola.

AS LEIS QUE 
VOCÊ PRECISA,

 A ALERJ

Baixe o app LegislAqui e conheça seus direitos.
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